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全国人大代表钟南山：

不尽快治污，百姓会找后账的
本报特派记者 赵文竹 王僖 3月5日发自北京

全国政协委员、盛大网络董事长陈天桥：

“走出去”应包括文化企业
本报北京3月5日讯(特

派记者 杨凡 刘红杰) 5
日下午，全国政协委员、盛
大网络董事长陈天桥谈及
文化体制改革时说，对于文
化企业来讲，“等待改革给
我们宽松的环境已经来不
及了，文化企业应该积极走
出去，而且并购而来的企业
应该享受与国内文化企业
相同的待遇。”

“既然我们以一个世
界眼光看文化产业发展，
还是应该让世界级人才来
给我们的文化产业和文化
素材进行加工。像《功夫熊
猫》就是中国元素，国际班
底。只要是中国的元素，我
们何必介意操刀的人是陈
天 桥 还 是 李 天 桥 ，还 是
Richard Li？”

陈天桥说，走出去的行
业中包括基础设施、能源等

多个行业，但却没有提及文
化企业。中国确实需要文化
产业方面的人才，最缺市场
化运作，需要走出去。“其实
在文化产业中完全可以真
正依靠市场主体直接购
买。”

陈天桥以前在国外买

过文化企业，但进口出口
全部按照外资企业来批，
全部按照外国文化产品来
审核。“文化企业应该让市
场去运作，有配套政策，要
能够承认我们投资的文化
企业享有跟国内文化企业
相同的规范和标准。”

人大代表许振超：

取消退休金“双轨”
本报北京3月5日讯(特派记者

廖雯颖 赵文竹) 全国劳模、人大
代表许振超建议，应逐步取消国有
企事业退休职工退休金“双轨制”。

许振超说 :“年轻人千方百计要
挤进公务员队伍，就是看好他们在
职和退休后的优厚待遇和福利。”

许振超建议,逐步取消国有企事
业单位退休职工退休金双轨制，对
20世纪50年代出生的退休职工群体
采取一次性或者分批补助，改善这
部分群体的收入。

人大代表邵峰晶：

应为见义勇为立法
本报北京3月5日讯(特派记者

张鹏飞) 全国人大代表、青岛大学
副校长邵峰晶建议，为无偿社会救助
提供相关保护。“近年一些见义勇为
的行为引发了纠纷，某种程度上影响
人们见义勇为的积极性。”

邵峰晶说：“应该对见义勇为者
从法律上保护。法律要明确界定无偿
救助行为的免责、保护及奖励。如果
救助别人引发了法律问题，应该可以
依法保证免责，对救助行为依法奖
励。”

从2003年非典开始，人们记住了钟南山这个名字。从连续三届

政协委员到第十一届全国人大代表，敢于直言的风格和“高调问政”

的姿态让钟南山赢得“炮王”、“医学界良心”等头衔，也让他连续多

年在全国两会成为媒体关注的焦点。

陈天桥在小组讨论上发言。记者 杨凡 摄

谈医改

有人连道德底线都没了

钟南山称，推动中国医
改，破除现在医疗界存在的
种种乱象，需要以三甲医院
为代表的医疗精英更加积极
主动。他还认为，医学人文也

应放到医改中来。
把活婴当成死婴扔了，

该给吃保胎药结果让人家吃
了堕胎药……钟南山诉说着
他工作中遇到的种种乱象，

“这说明一些医务人员连基
本的医疗道德底线都没了。”
钟南山说，医务人员如果能
摸着良心行医，很多医患矛
盾问题就能得到解决。

谈PM2 . 5

环境不好，那些病还得得
“PM2 . 5”首次出现在

政 府 工 作 报 告 中 ，“ 但
PM2 . 5的监测为什么要等
到 2 0 1 5年？”钟南山说，在
全国范围全面监测要从现
在开始。仅仅监测还不行，
还得有具体措施解决空气
污染的问题。

钟南山说，从世界范围
来看，中国的空气污染是非
常严重的，“这是事关几代
人健康的事，你现在不抓，
只管GDP，因为空气污染
患病的人越来越多，以后老
百姓会找你算账的。”

“人要健康离不开四大

要素：心理平衡、合理饮食、
适度锻炼、戒烟戒酒。”钟南
山说，后来他加了一个“早诊
早治”，现在恐怕更要把第六
大要素列进来，那就是“绿色
环境”。“环境不好，就算你生
活方式搞得再好，没用，那些
病还得得。”

谈履职

不讲真话，难道要讲假话？
多年来，钟南山一直以敢

说实话、真话著称，被人称为
两会“炮手”。当被问及“为什么
敢说实话和真话，为什么跟其
他代表委员不一样”时，钟南
山笑着反问道：“什么叫为什

么讲真话？难道提倡讲假话
吗？本来就应该讲真话。”

“我想还是合格的吧。”对
于自己作为全国人大代表履
职的5年，钟南山这样评价，

“不足的是调研活动参加得太

少，因为我还在一线、基层工
作，没有时间去，但是好处是
我在基层有个不一样的视角，
很多老百姓提出的东西，非常
容易有共鸣，能够在人大提出
老百姓的一些想法。”

本报记者赵文竹（左一）面对面采访钟南山。 记者 王僖 摄
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